ichlagendes Pulver und in verstärftem Buftande, als Schlaftrunt verabreichen. -

1

n

ŭ

Der dortige demokratische Berein soll an hundert Mann stark sein. — Schade, daß sich unser Freund J. S., — der jest grade gegenwärtig ist in Delnitz, und doch ein tüchtiger Republikaner sein will, — nur im Geheimen in den Verein oder zu Mitgliedern des Vereins begeben darf!! — wie er letthin einem Bekannten von ihm geschrieben hat. — Julius, Julius, — schaffe Dir mehr Muth an, wenn Du in unsern Reihen sechten willst! —

In Aborf suchte sich in der letten Zeit die Reakzion besonders breit zu machen. Ein Paar Beamte
und ein Schwiegersohn, unterstützt von Subalternen
und Gesinnungsgenossen aus der Umgegend, ist der
Kern. Das Net war sehr schlau angelegt; man hatte
überall Anknüpfungspunkte zu sinden gewußt und schon
wurde der Versuch gewagt, eine republikanische
Fliege zu entslügeln. — Das mißlang nun zwar,
aber noch giebt diese Partei immer die Hoffnung nicht
auf, durch Einschückterung und Verketzerung
aller Art die Bestrebungen der neusten Zeit von dem
oberen Boigtland serne zu halten. Aber sie sind wohl
unnütz, Eure Bemühungen, Ihr edlen Patrizier! —
Ihr seid es nicht im Stande mit Euren zwerghaften
Gedanken einen Riesen todt zu schlagen!

In Udorf befteht auch ein Burgerverein, ob: gleich nun diefer Burgerverein bas Pringip ber Bemuthlich feit bereits angenommen hatte, fo faßte er in einer feiner letten Gigungen doch den wichtigen Entichluß, in Udorfs Dlauern eine große Bolf 3: verfammlung abhalten zu wollen! - Bas heißt bas anders, als: "wir wollen, trot Teufel und Reafgion der neuen Beit und ihren Beift angehoren; wir wollen die Borfampfer ber Bernunft bleiben, wenn herr 3. - auch noch zehnmal droht, Jedem, ber nur fagt: er fei ein Republikaner, - verhaften gu laffen; -(o, Gr. 3. - welche Bloge!!?) wir wollen frisch von der Leber megreden, wenn auch mitten unter uns "Spiteln" - mit auf bie neue Beit anftogen! -Bindet aber, ihr Spigeln, Gure Larven feft; fonft mochte fie ber nachfte Sturm einmal berunterreißen; auch die mochten bann befannt werben, in beren Sold ihr fteht! -!

Dertliches.

Mus Plauen.

In Rr. 73 und 75 des Boigtl. Unzeigers werden die hiesige Berwaltung, ber Bolksverein und dessen Prasibent von einem gewissen H. besprochen. Die Urt

und Weise aber, wie dies geschieht, kann mir burchaus nicht gefallen. Die Waffen, welche derselbe zu seinen Angriffen gebraucht, riechen nach dem alten Sisteme, welches bei jeder Opposizion gleich bereit war, den Kampf von der Sache weg auf Personlichkeiten zu leiten und diese zu verdächtigen.

In dem ersten dieser Aussatz es unter Andern:
"Darin ist man mit jenem Berfasser vollkommen eins verstanden, wenn er sagt, daß unfre Stadt mit einer nicht unbedeutenden Schuldenlast zu kampsen hat, und, daß alle Mittel und Bege ergriffen werden mussen, dieselbe zu vermindern. Deshalb diene jenem Bersfasser zur Beruhigung, daß die hiesigen Stadtverordsneten seit langerer Zeit auf solche Mittel bedacht waren. Dies beweißt unter andern ein von ihnen warm und dringend bevorworteter Antrag auf Abtretung der hiesigen Stadtgerichtsbarkeit. Schon hierdurch wird unstre ohnehin start beanspruchte Gemeindekasse einer jährlichen Zubuße von mindestens 600 Thlr. — ungerechnet einer möglichen Pensionslast — überhoben."

Wollte man annehmen, daß diese Heraustassungen der Ausdruck eines oder mehrerer Stadtverordneten ist, so wüßte man auf einmal, was sie "warm und dringend" bevorworten und da weiter keine andere Aussicht auf Berbesserung der sinanziellen Lage der Plauischen Stadtverwaltung hingestellt ist, was sie nicht so "warm und dringend" beantragen. Das Stadtgericht soll also zu einer Zeit an den Staat abgetreten werden, wo in Kurzem ohne hin alle Patrimonial: und Munizipalgerichte aufgehoben werden, — und zwar aus dem Grunde, um die Mängel, die diesen Gerichten ankleben, aufhören zu machen und um eine volksthümliche, zeitgemäße Gerichtsversassung einzusühren.

Daß unser Stadtgericht die Mängel der Patrimonialgerichte theilt, hat man weder beshauptet, noch wurde man es behaupten können. Der Rechtsuchende sindet dort täglich ein offnes Gericht, was bei der überwiegenden Mehrzahl jener nicht der Fall ist. Ferner hat man nicht behaupten können, daß das hiesige Stadtgericht sich Unordnungen oder ein Versahren zu Schulden kommen läßt, welches eine Uenderung im Interesse der Stadtgemeinde dringend nothwendig mache. Vielmehr ist die Bürgerschaft nach meinem Wissen sehr mit dem Versahren desselben zusfrieden und auch die vorgesetzten Behörden sollen sich lobend über dasselbe ausgesprochen haben.

Das hiefige Stadtgericht erreicht also für Plauen vollkommen ben 3weck der Justigamter und es ware daher eine Besserung der Rechtspflege sur die Burgerschaft aus einer gegenwärtigen Ubgabe an